
Capitanes
En Concurso y Concursando

Si a alguna constructora podría caerle un contrato
como del cielo esa es ICA que preside Bernardo

Quintana pues está en concurso mercantil y al mismo
pelea una tajada de los recursos que se invierten en el
Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México

La empresa que dirige Guadalupe Phillips lanzó
en consorcio con CICSA de Callos Slim una oferta de
10 mil 880 millones de pesos para construir el Centro
Intermodal de Transporte Terrestre del NAICM pero
como otros 9 consorcios y una empresa en solitario fue
descalificada

El resultado del viernes pasado dejó con los ojos
cuadrados a muchos tiradores pues no podría decirse de
ellos que son primerizos en contratos con el Gobierno
en particular con los que cuelgan de la SCT de Gerardo
Ruiz Esparza dependencia polémica en este sexenio

Algo raro pasó pues los expertos en contrataciones
simplemente no cumplieron con requisitos para acredi
tar las credenciales de empresas como las mencionadas
además de OHL Mota Engil Acciona GIA A La Penin
sular Avanzia Omega en una larga lista

En 10 días la licitación se repetirá y si bien sería una
sorpresa que quedara en manos por ejemplo de OHL
también lo sería que ICA siga con su buena estrella pe
se a su peculiar situación financiera cuya deuda en rees
tructura supera los 64 mil millones de pesos

En septiembre pasado ICA se hizo del contrato para
modernizar las casetas de peaje en el eje carretero Mé
xico Irapuato licitación de Capufe que ganó con mil 249
millones de pesos en consorcio con Proyectos y Sistemas
Informáticos y Aystel Telecomunicaciones

Quieren

Participar
Aunque de entrada las desa
rrolladoras de vivienda que
a nivel nacional capitanea
Carlos Medina no fueron
invitadas a la reconstruc
ción en las zonas afectadas
por los sismos de septiem
bre de que les interesa su
marse no queda duda

Esto pese a que desde
la Sedatu que encabeza Ro
sario Robles se ha insis
tido en las desventajas de
la autoconstrucción de ca
sas en especial en Oaxaca y
Chiapas

Los desarrolladores in
sisten en que ellos pueden

aportar su granito de arena
con asesoría sobre elemen
tos técnicos y un esquema
de construcción depen
diendo de la zona

Además las empresas
sostienen su señalamiento
en datos de la Comisión de
Vivienda de Coparmex que
indica que de 250 mil vi
viendas en zonas afectadas
sólo mil serán demolidas

En contraste dicen los
constructores en catástro
fes naturales la vivienda
autoconstruida y la antigua
siempre es la más afectada

En días pasados empre
sarios del sector construc
ción se reunieron en Oaxa
ca con Sedatu y organismos
de vivienda para sumarse al
proyecto

Nuevo Pago
Móvil

La surcoreana Samsung
que en México capitanea
H S Jo planea el lanza
miento de un nuevo sistema
de pagos por celular

Samsung Pay se llama
la aplicación y con ella los
usuarios podrán vincular
tarjetas de crédito para pa
gar en línea y en estableci
mientos físicos

La aplicación móvil po
dría estar restringida a los
modelos más recientes pero
eso se confirmaría en los si
guientes días

Aunque en México exis
ten servicios de cartera mó
vil como la de BBVA Ban
comer de Eduardo Osuna
o de Citíbanamex cuyo di
rector general es Ernesto
Toares Cantil podría ser la
primera que lanza una em
presa tecnológica

En EU Apple y Google
ofrecen ese servicio con su
Apple Pay y Google Wallet
aunque no han llegado al
mercado mexicano

En otros mercados
Samsung Pay permite alma
cenar en la app móvil tarje
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tas de debito crédito de re
galo y de membresías

En México hay poco
más de 27 millones de usua
rios de tarjetas de crédi
to y apenas 7 por ciento del
mercado de smartphones
son de gama alta

Compromiso
por Cumplir
El Gobierno anda apurado
con eso de la reapertura de
las exportaciones de carne
de res a Rusia y se podría
tener una solución concreta
para 2018

Desde 2013 Rusia dejó
de comprar carne de Mé
xico argumentando que se
alimentaba al ganado con
ractopamina sustancia que
se utiliza para la engorda de
animales

Después de ese amargo
capítulo en marzo pasado
el Secretario de Agricultura
José Calzada anduvo pre
sumiendo que Rusia estaba
demandando la carne mexi
cana y que a manera de in
tercambio el País podría
comprarle trigo

Pero hasta ahora esa
frontera continúa cerrada

Es necesario concretar
los protocolos zoosatinarios
para que Rusia permita el
acceso y por parte de Mé
xico es el Servicio Nacional
de Sanidad Inocuidad y Ca
lidad Agroalimentaria que
lleva Enrique Sánchez el
organismo que revisa el caso

Al parecer las cosas
avanzan y tan confiados es
tán que se habla del primer
semestre de 2018 como pla
zo para concretar la aper
tura A la fecha se tiene 75
por ciento del protocolo

En México existen alre
dedor de 23 plantas que po
drían exportar a Rusia

capitanes reforma com
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Minimizada en su origen por la Secretaría de Hacienda la intención
del gobierno de Estados Unidos de plantear un escenario fiscal
más laxo con perfil de anzuelo para recuperar inversiones ahora
ante la inminencia de su puesta en escena los focos rojos están
encendidos al máximo

La apuesta apuntaba a un rotundo ño
del Congreso dado el colosal déficit
fiscal del vecinodel norte cuyomonto

hasta junio pasado era de 526 mil 800 mi
llones de dólares

Imposible pues que le apuesten a exten
derlo

Sin embargo la jugada de la Casa Blanca
plantea una ecuación simple a menos tri
butos mayor actividad económica lo que
equilibraría la recaudación

La propuesta recogida por la fracción Re
publicana en el Congreso tenía perfil de va
cilada Redactadaenunasimple hojablanca
la ensalada mezclaba no solo cebollas con
ajos sino frutas y tubérculos

El punto nodal apunta a reducir la tasa
máxima del Impuesto sobre laRenta de 39
a 20 frente a 30 máximo de México que
en algunos casos por ejemplo en reparto de
dividendos a accionistas llega a 37

El mayor recorte impositivo en la historia
de Estados Unidos como imán no sólo para
el regreso de plantas productivas sino para
cualquier inversionista pragmático

Sin embargo los análisis de la Secreta
ría de Hacienda apuntaban a que el im
pacto no sería tan dispar a la lectura de la
letra chiquita

Así la promesa planteaba la cancelación
dededucciones dejandoenlamesasólodos
laaplicable para donativos ainstituciones de
carácter social y la derivada de intereses de
hipotecas

En la ruta por ejemplo se cancela la que
permite restar el Impuesto Sobre la Renta de
carácter estatal y local

Aunque la pérdida de deducciones se

vende como simplificación fiscal subra
yando la posibilidad de que las declaracio
nes fiscales se entreguen en el espacio de
una tarjeta postal frente a las 199 formas
actuales la cancelación de éstas implica
ría una recaudación de miles de millones
de dólares para el fisco estadounidense
sobre todo con cargo a corporativos

Lapropagandapolítica dehecho hablade
beneficiar a la clase media y la de menores
ingresos

Ahora que en otro de los capítulos se abri
ría una suerte de amnistía para el regreso de
capitalesgolondrinos aplicando unatasade
6 frente a 8 que ofrecía el gobierno de
México en su última campaña

Como en el caso de nuestro país la exi
gencia hablaría de que el dinero de reversa
se destine a inversiones productivas lo que
para la Secretaría de Hacienda implicaría
otro hándicap dado la falta de demanda de
empleo en el país vecino

No habría pues trabajadorespara llenar la
nómina pormás que lasobreoferta afectaría
al alza los niveles salariales

La hojita de Trump deja fuera la amenaza
de un impuesto fronterizo a tasa de 20

Del otro lado de la moneda se elimina el
impuesto sobre las inversiones netas de3 8
aplicable a quienes ganen más de 200 mil
dólares anuales además de borrar el im
puesto al patrimonio que se aplica a propie
dades convalor mayor a 5 49 millones de dó
lares para individuos y 10 98 para parejas

Petate del muerto
Lo cierto es que el grave endeudamien

to del país impide una reducción mínima
de la ventaja competitiva que asume Es
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tados Unidos

Balance general Anticipado por las firmas
estadounidense AT T y la Telefónica Méxi
co que se ampararán contra la nueva tarifa
de interconexión para sus llamadas con proa
a clientes de Telcel los dimes y diretes se
mantendrán en ascenso ya para hablar de

repercusiones a los usuarios despidos de
personal o cancelación de inversiones

Lo cierto es que a contrapelo de la presión
el Instituto Federal de Telecomunicaciones
no tenia para dondehacerse Interpretada li
teralmente la resoluciónde laCorteque anu
laba el artículo 132 de la Ley Federal de Te
lecomunicaciones y Radiodifusión obligaba
a dejar de lado la tarifa cero

De lapretensión original de fijar un monto
de 0 03886 pesos por minuto finalmente se
llegó a 0 02832 frente a los 0 1170 que a su
vez le cobra la competencia a Telcel por in
terconectar sus llamadas

Al final del día gana el magnate Carlos
Slim pero sus empresas quedan sujetas a
una vigilancia con algo más que lupa
Mareaje a Baxter Desde la tribuna el di
putado de Nueva Alianza Francisco Javier
Pinto Torres demandó a las autoridades del
sector salud vigilar e investigar a la empresa
estadounidense Baxter envuelta en un es
cándalo en Guatemala tras la declaración
del expresidente Otto PérezMolinade haber
recibido presiones del gobierno de Estados
Unidos para que se le otorgara un contrato
de servicios de diálisis peritoneal

La filial de la firma en México está siendo
investigada a su vez por la Secretaría de la
Función Pública por irregularidades en una
licitación convocada por la Delegación Pue
bla del IMSS

Las bases se habían confeccionado a mo
do para que ganara

El proceso fue anulado por el Órgano de
Control Interno de la instancia de seguridad

social

Buena y mala Aunque pese al incierto del
destino del Tratado de Libre Comercio de
América del Norte México ha recibido en lo
que va del año más o menos el mismo nivel
de inversión extranjeraque el pasado en tér
minos del flujo mundial ésta ha decrecido

Si en 2017 recibimos el equivalente a 1 73
del pastel global el año pasado la rebanada
fue de sólo 1 53

Desde otro ángulo entre 1980 y 1993
cuando México no participaba aún en la pa
rafernalia de los tratados de libre comercio
el porcentaje promedio fue de 2 37 en tan
to durante el periodo 1999 2016 con acuer
dos mercantiles con 40 países se captó solo
2 08 del flujo mundial

Y conste que no hablamos de que enton
ces la mayoría de capitales externos se sem
braban con ladrillos y hoy se utilizan para
comprar empresas existentes
Refuerzo para El Bronco Ungido Jorge
Arrambidecomo representanteen laCiudad
de México del gobierno de Nuevo León en
cabezadoporJaimeRodríguez Calderón co
nocido comoElBronco algunos de sus com
pañeros en su época de director de Personal
del IMSS recuerdan que justificó su renuncia
al caigo para apoyar la campaña del PAN por
la gubernatura en Nuevo León

Según ello faltando mes y medio para ter
minar la promoción de Fernando Elizondo
algunos empresarios lehabían ofrecido apo
yo por cuatro millones de dólares

El PAN dijo que no requería los recursos
El caso es que ganó el PRI vía Rodrigo Me

dina y Arrambide se integró a su gabinete
Al sexenio siguiente ElBronco lo ubicó co

mo director del Metrorrey
La gran pregunta bajo el nuevo cargo es

si se convertirá en recaudador para la cam
paña de éste como candidato independiente
a la grande
albertobarrancochavarriaO gmail com
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Los pendientes de
Pepe Toño en Pemex
AunqueJosé Antonio

González Anaya
prefiera no hablar del

tema tiene sus días contados
al frente de Petróleos Mexica
nos Pemex Se va a ir a la Se
cretaría de Hacienda en lugar
de su mejor amigo y tocayo
JoséAntonioMeade aquien
podrían destapar como el
candidato del PRI a la presi
dencia de 2018 o al Banco de
México en sustitución de
Agustín Carstens

Sería un honor ira Hacien
da pero el Presidente no me
ha comentado nada me dijo
en agosto pasado Lo cierto es
que a finales de noviembre
vendrán cambios en elgabine
te presidencial y lo más seguro
es que uno de ellos sea en la
dirección general de Pemex

Pepe Toño va a dejar la em
presa productiva del Estado
con relativamente buenas
cuentas la hizo generar utili
dades durante tres trimestres
consecutivos y en medio de
anuncios importantes como
las asociaciones conpetroleras
internacionales como BHP Bi
tillion y Chevron y el descubri
miento del yacimiento terres
tre Ixachi el más importante
de los últimos 15 años en su
natal Veracruz

Sin embargo los pendientes
que dejará el directorde Pemex
tienen que ver asuntos de co
rrupción y opacidad como el
mega escándalo de Odebrecht

y las cuentas del Sindicato de
Trabajadores Petroleros de la
RepúblicaMexicana que enca
beza el senador del PRI aman
te de los yates los aviones y los
Audemars Piguet Carlos Ro
mero Deschamps

Sobre el caso Odebrecht Pe
pe Toño ha sido muy cuidado
so en sus declaraciones como
si siguiera línea del gobierno
Cuando se le pregunta al res
pecto se limita a enumerar las
acciones que ha llevado a cabo
Pemex para contribuir a es
clarecer el caso hoy en manos
de la Procuraduría General de
la República PGR el cual se
haconvertidoenunasuntopo
lítico porque tiene que ver con
un presunto financiamiento a
la campaña a la presidencia de
Enrique Peña Nieto

También se ha politizado
porque su actor principal
Emilio Lozoya es de los me
jores amigos de Enrique
Ochoa presidente del PRI y
del presidentePeña así lo dice
a quien se lo pregunte mien
tras que su padre lo es a su vez
de Carlos Salinas de Gortaii
Y aunquePepe Toñopiensaco
mo Luis Mdegaray que la
PGRdebería llegarhasta las úl
timas consecuencias contra el

ex director general de Pemex
la sucesión presidencial ha si
do más poderosa que cual
quier otra cosa

Un funcionario de alto nivel
del PRI crítico del ex director

general de Pemex considera
que el caso de corrupción de
Odebrecth debería ser tan im
portante para el gobierno del
presidente Peña como lo fue
en su momento el de la Casa
Blanca pues de igual forma
ha evidenciado al gobierno fe
deral a nivel internacional

Resulta increíble que pese a
queRaúlCervantes extitular
de la PGR dijo a su salida de la
dependencia que el caso esta
ba concluido no se hayan gi
rado órdenes de aprehensión
contra los ex directivos involu
crados con el escándalo Esa es
prueba dequeel casohatenido
un trato político A estas altu
ras todo puede pasar incluso
que no haya un solo imputado
antes de las elecciones del pró
ximo año

Con respecto al sindicato pe
trolero que lidera Romero Des
champs González Anaya no
ha podido hacer mucho sim
plemente porque el senador
priísta es uno de sus grandes
amigos Departen en fiestas se
frecuentan en reuniones fami
liares y se desviven en elogios
aun en los actos oficiales Sa
ludo a mi amigo Carlos Rome
ro Deschamps dijo el director
general de Pemexelviernespa
sado en Tula Hidalgo donde
se anunció el descubrimiento
del yacimiento Ixachi

JoséAntonio González Ana
ya es un hombre astuto sobrio
y uno de los funcionarios pú
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blicos más capaces que tiene el
país Lo mismo puede decirse
de José Antonio Meade quien
de llegar a ser presidente de
México sin duda haría de Pepe
Toño uno de sus principales
colaboradores El pero de am
bos son sus conflictos de inte
rés y sus relaciones con perso
najes cuestionadísimos que de
muchas formas ponen en du
da su actuar

Posdata Y háblando de rela
ciones peligrosas aquí le he
mos contado de Jorge Borja
Navarrete uno de los perso
najes que jugaron un rol pre
ponderante en la designación
de directivos de Pemex duran
te la administración de Emilio
Lozoya Hoyes el consejero in

dependiente mejor pagado de
Pemex Resulta que su ex se
cretario particular Víctor
Díaz Solís quien fue director
Corporativo Administración y
Servicio Pemex de diciembre
de 2012 a febrero de 2016 tam
bién se desempeñó como se
cretario particular de Emilio
Lozoya Thalman padre de
Lozoya Austin cuando fue ti
tular del Instituto de Seguri
dad y Servicios Sociales de los
Trabajadores del Estado ISS
STE de 1988 a 1993 Actual
mente Díaz Solís despacha en
la ComisiónFederal deElectri
cidad CFE Salió con Lozoya
de Pemex y lo rescató Enrique
Ochoa entonces director ge
neral de la CFE

Twitter MarioMal

Correo mario maldonado padi
lla gmail com
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México SA
I Fonden y el cuento de la lechera I Notoria insuficiencia de recursos

I Permite solventar la tragedia
Carlos Fernández Vega

Miguel Ángel Mancera se queja
amarga y públicamente porque
la ciudad que dice gobernar no
ha recibido un solo centavo

del Fondo de Desastres Naturales Fon
den para la reconstrucción de las zonas
dañadas por los terremotos del 7 y el 19
de septiembre pasado amén de que tal
mecanismo implica un proceso demasia
do burocrático y es un trabuco jurídico
diseñado para que los recursos tarden
una eternidad en llegar

Es de suponer que sotto voce la mis
ma queja se registra en otras entidades
afectadas y no sólo por los recientes te
rremotos Chiapas Oaxaca Puebla Mo
relos sino por el grueso inventario de
daños provocados por la madre natura el
inagotable tiempo que transcurre para
que fluyan los recursos de apoyo y la
escalofriante lentitud de la reconstruc
ción de las zonas devastadas si es que fi
nalmente las reconstruyen
De acuerdo con el más reciente informe
del Fonden septiembre pasado conteni
do en uno de los reportes que la Secreta
ría de Hacienda envía al Congreso queda
claro que los recursos de tal fondo son ex
tremadamente limitados ante la magnitud
de los darlos la recurrencia de la furia de
la madre naturaleza y la brutal burocracia
federal estatal y municipal implicada en

todo el proceso de ayuda de emergencia
imaginen si todo ello no fuera de vida o

muerte

El jefe de Gobierno de la Ciudad de Mé
xico se queja amargamente no sin razón
porque en septiembre pasado por el terre
moto del día 19 la CDMX sólo recibió 5
millones de pesos quince millones para
que no quede duda del monto y por daños
en la infraestructura federal en el sector
naval pero debería reflexionar porque
hay estados de la República en los que la
citada ayuda de emergencia ni de lejos
ha sido plena y mucho menos puntual
pues en ellas se registran retrasos práctica
mente sexenales el de EPN de 2013 a la
fecha sin que se resuelvan los problemas
originales ni se reconstruyan las áreas de
vastadas Ejemplos claros de lo anterior
son los estados de Chiapas Guerrero Co
ahuila Michoacán y Veracruz

En el primero de los citados el informe
del Fonden asegura que a lo largo de los
pasados cinco años ha ejercido un presu
puesto de 2 mil 134 millones de pesos
destinados dice a acciones de recons
trucción de la infraestructura federal y es
tatal dañada en los sectores de áreas natu
rales protegidas carretero carretero rural
cultura educativo hidráulico monumen
tos arqueológicos artísticos e históricos
naval urbano y vivienda por la ocurren
cia del huracán Bárbara en mayo de
2013 sismo y lluvia severa e inundación
fluvial en los meses de julio septiembre y
noviembre de 2014 lluvia severa en octu
bre de 2015 y sismo en junio y septiembre
de 2017

Bárbara sin duda es la noticia de que a
casi cinco años del paso del citado hura
cán la reconstrucción de ese grueso in
ventario de infraestructura federal y esta
tal se mantenga como asignatura
pendiente Pero Chiapas no es el único
cliente insatisfecho

De Guerrero el Fonden reconoce el ejerci
cio de un presupuesto cercano a 2 mil 100
millones de pesos pero a la fecha no con
cluye las acciones de reconstrucción de la
infraestructura federal y estatal dañada en
los sectores carretero educativo hidráuli
co naval salud urbano pesquero y acuí
cola por la ocurrencia del sismó en agosto
de 2013 lluvia severa en septiembre del
mismo año inundación fluvial provocada
por el huracán Raymond en octubre de
hace cuatro años sismo y tormenta tropi
cal Trudy en abril mayo y octubre de
2014 inundación costera en mayo de
2015 lluvia severa e inundación fluvial y
sismo en el mes de septiembre de 2017

Oaxaca es otro caso en el que la ayuda
de emergencia parece un cuento de te
rror El informe del Fonden explica que en
los pasados cuatro años esta entidad ha re
cibido 3 mil 131 millones de pesos pero
no concluyen las acciones de reconstruc
ción de la infraestructura federal y estatal
dañada en los sectores carretero cultura
educativo hidráulico monumentos ar
queológicos artísticos e históricos naval
pesquero y acuícola salud turístico ur
bano y vivienda por la ocurrencia de llu
via severa e inundación fluvial y pluvial
en el mes de octubre de 2014 movimien
to de ladera en septiembre y octubre de
2015 y lluvia severa y sismo en mayo ju
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nio y septiembre de 2017

Üno más Veracruz entidad a la que el
Fonden ha canalizado según afirma mil
785 millones de pesos en el pasado lustro
continuar las acciones de reconstrucción

de la infraestructura federal y estatal da
ñada en los sectores carretero cultura
educativo forestal hidráulico monumen
tos arqueológicos artísticos e históricos
naval salud urbano y vivienda por la
ocurrencia de movimiento de ladera de
septiembre 2013 la lluvia severa e inun
dación fluvial en junio julio septiembre
y octubre de 2014 lluvia severa granizo
inundación fluvial y pluvial en marzo ju
nio julio y octubre movimiento de lade
ra en septiembre 2015 y sismo ocurrido
en el mes de septiembre de 2017 Y a las
citadas entidades deben sumarse otras 17

que sufren por lo mismo
Tras los terremotos de septiembre pasa
do en apenas unos días se armó el jugoso
negocio particular de la reconstrucción
En un abrir y cerrar de ojos se constituye
ron fideicomisos privados con fondos pú
blicos y aportaciones de la sociedad civil
Sin embargo para alcanzar los supuestos
objetivos del plan nadie ha puesto fecha
de terminación mientras los gobiernos se
lavan las manos

Pero algo falla como siempre En prime
ra instancia el propio Peña Nieto aseguró
que la reconstrucción costaría 37 mil 500
millones de pesos para poco después in
crementar el monto a 48 mil millones
Todo indica que en ambos casos el inqui
lino de Los Pinos quedó corto pero de
cualquier forma los recursos del Fonden
resultan notoriamente menores e insufi

cientes desde luego con respecto a los
citados por EPN

En el citado informe se explica que entre
enero y septiembre de 2017 los recursos au
torizados con cargo al Fideicomiso Fonden
para ejecutar las obras de reconstrucción de
la infraestructura dañada por desastres na
turales ascendieron a 15 mil 111 2 millones

de pesos y de ellos 9 mil 150 millones se
han canalizado a Chiapas Oaxaca Guerre
ro y Veracruz donde no pueden terminar
de reparar los daños de 2013

Las rebanadas del pastel

Serenidad ante todo que ya lo dijo Peña
Nieto el Fonden permite solventar la
tragedia de los sismos Y si lo dice él
pues sálvese quien pueda

cfvmexico sa hoteail com Twitter cafevega
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Dinero
IY la gallina de los huevos de oro resucitó en Veracruz I Los contactos del príncipe en México I Citizens de Citibanamex

Enrique Galván Ochoa

IIeaca a gallina de los huevos
de oro se nos fue secando ex

j clamó Peña Nieto en medio de
la protesta nacional que desató

el gasolinazo de enero Con la caída de
la producción petrolera quiso justificar
la dura decisión que desató una infla
ción que todavía no pueden controlar
Anunció una serie de medidas para
blindar la economía familiar que pronto
cayeron en el olvido Pareciera que
resucitó la gallina casi un año después
porque apenas el fin de semana muy
entusiasmado anunció un nuevo ha
llazgo de petróleo en Veracruz Se trata
del depósito que encontró el pozo Ixa
chi 1 Podría representar reservas totales
en torno a 350 millones de barriles de pe
tróleo crudo Sin tratar de quitarle mérito
como resucitador esa gallina nunca mu
rió En su sesión de septiembre del año
pasado la Comisión Nacional de Hidro
carburos autorizó la solicitud de Pemex
para la perforación del pozo Ixachi 1
ubicado en la Cuenca de Veracruz 40
kilómetros al noreste de Cosamalopan
Es un tema conocido así como el ha
llazgo de petróleo y gas Difícil que
no haya estado enterado Cuál es el
fin de resucitar la gallina de los huevos
de oro Quiere distraernos del affciire
Odebrecht Lozoya fiscal cesado

Contactos mexicanos del príncipe

La elite de Arabia Saudita envidia
el Sistema Anticorrupción de México
Por qué digo esto Al menos 11 prín

cipes y docenas de altos funcionarios
y empresarios prominentes han sido
arrestados por la nueva comisión anti
corrupción El príncipe Al waleed bin
Tala uno de los hombres más ricos
del mundo se encuentra entre los de
tenidos Tiene relaciones y negocios
en México En mayo de 2013 se reunió
con Carlos Slim durante la primera
Cumbre Global de Vacunas en Abu
Dabi En octubre de 2015 recibió a
Carlos de Icaza subsecretario de Re
laciones Exteriores de México y una
delegación El objetivo fue invitarlo a
invertir en nuestro país Y en enero de
2016 el presidente Peña Nieto viajó a
Arabia Saudita participó en el Foro
Bilateral de Negocios y se anunció que
se reuniría con el príncipe Al waleed

Estuvo con el rey de Arabia Saudita
Salmán bin Abdulaziz Al Saud y se
llevó a cabo la firma de nueve acuerdos
de cooperación entre ambas naciones
Combate a evasión fiscal y crimen
trasnacional entre los acuerdos De
acuerdo con Reuters las inversiones
del príncipe a través de la firma KHC
en México incluyen al hotel Four Sea
sons lugar de reunión de políticos
empresarios y periodistas que pueden
pagar 250 pesos por una orden de hue
vos rancheros y café

Citizens de Citibanamex

Es una iniciativa de Citibanamex que
reúne el talento a nivel internacional
a través de un programa de recluta
miento de los mejores estudiantes de
las universidades sobresalientes como

Harvard Yale el MIT London Bussi
nes School Instituto Panamericano de
Alta Dirección de Empresas IPADE
el Tec de Monterrey ITAM entre otras
En el proceso de reclutamiento partici
paron 487 candidatos de los cuales 54
fueron invitados a la Ciudad de México
para el proceso de selección final 15
serán seleccionados para integrarse a Citi
Latinoamérica 10 de ellos para Citiba
namex que dirige Ernesto Torres Cantó
Al final del proceso los citizens ocuparán
puestos gérenciales dentro de la compañía
con proyección a formar parte del cuerpo
directivo a largo plazo de acuerdo con el
desarrollo de sus aptitudes

Aceitando la maquinaria

El próximo 13 de diciembre de
acuerdo con el círculo de los inicia
dos en los ritos del poder el PRI
destapará el nombre de su candidato
a la Presidencia Al día siguiente una
muchedumbre lo acompañara a regis
trarse al INE y dará comienzo la pre
campaña 14 de diciembre Todavía
dicen Peña Nieto sigue meditabundo
No le tiene confianza plena a ninguno
al menos no como la que tiene en Luis
Videgaray su malogrado sucesor No

será solamente el candidato oficial y
sus seguidores quienes celebren Vean
esto el INE apuesta por los monederos
electrónicos como medio para gastar
95 millones de pesos para repartir es
tímulos económicos a sus trabajadores

 CP.  2017.11.06



Pág: 10

por Navidad Día de Reyes Día del
Niño Día de la Madre etcétera En las
fiestas decembrinas se les depositarán
11 mil 700 pesos a cada uno Hay que
tenerlos contentos para que hagan bien
los algoritmos

Ombudsman social

Asunto la matanza
DE AYER EN TEXAS

Voto por que construyan el muro para
evitar que se pasen esos locos a Mé
xico que ya suficientes problemas te
nemos con el gobierno matándonos de
hambre lentamente

Juan M Cortés Cervantes

R Lo más lamentable es que como la
matanza de ayer en una iglesia de Texas

siempre hay personas de ascendencia
latina entre las víctimas El sueño ame
ricano convertido en pesadilla

jtH Twiteratti
Gallina de los huevos de oro agotada
si se trata de rematarla a extranjeros
Fuente de riqueza nacional si se trata
de tiempos electorales

epigmpnioiban a

Hacen horas de fila para conseguir un
iPhone y cuando hay que salir a votar
y hay fila les da flojera y así nos va

Disgrace Kelly DisgraceK

Nuevo yacimiento de petróleo y no po
demos producir nuestra propia gasolina

JC Karlos Kavayeiro

galvanochoa gmaiI com Regístrate en el foro http www dinero tv mexico indexiphp
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Slim es más fuerte que cualquier reforma
El l de enero se acaba la tarifa cero de

interconexión y con esta medida retro
cedemos varias casillas en la reforma de

telecomunicaciones una de las más profundas
que nacieron post Pacto por México

La ley aprobada por el Poder Legislativo y
redactada por el Ejecutivo tenía un componente
poderoso para generar mayor competencia
reducción de tarifas y mayor penetración de
servicios la interconexión

Hasta la reforma A Móvil Telcel tenía una
participación de mercado de 69 9 por ciento Con
más de 50 por ciento del negocio fue declarado
agente preponderante

Para balancear ese peso e incentivar el ingreso
de competidores se determinó que todos los
demás operadores Movistar AT T y los opera
dores virtuales móviles OVM como Virgin no
pagaran por la conexión de las llamadas de sus
clientes a un usuario de Telcel Pero la compañía
de los Slim debía pagar 19 centavos por minuto
a la competencia por el servicio inverso

Por más de tres años esta tarifa cero permitió
según el Estudio de la OCDE sobre telecomu
nicaciones y radiodifusión en México 2017
sumar 11 millones de suscriptores nuevos de
telefonía móvil

Qué pasó con la competencia desde 2014
Telcel bajó levemente su participación a 64 9 por
ciento Telefónica subió de 19 a 23 por ciento y el
combo lusacell Unefon Nextel a 10 7 por ciento
hoy AT T Las tarifas bajaron 40 por ciento y

permitió crear por ejemplo los paquetes de
llamadas ilimitadas

A Móvil se inconformó con la medida desde
el inicio comenzaron los amparos y la queja
llegó a la Suprema Corte de Justicia la cual
determinó que a pesar de ser una ley aprobada
la determinación de tarifas es una tarea del IFT
y no de los legisladores

El instituto se puso a hacer cálculos eliminó
de la ley la tarifa cero y determinó que Telcel

reciba 3 centavos por minuto de la competencia
por interconexión y además le redujo de 19
centavos por minuto a 11 centavos su pago a
la competencia La diferencia se redujo a un
tercio Es el país del revés dónde los políticos
se pusieron técnicos y el IFT que sí es técnico se
puso político al reinterpretar los principios de
la reforma y debilitando por completo una ley
me dice un inversionista institucional vinculado
al sector de telecomunicaciones

AT T hizo los cálculos del impacto de este
cambio con datos del banco de información
del IFT por cada centavo de peso adicional que
Telcel cobre por interconexión los competidores
pagarían colectivamente unos 20 mdd por año

Si bien ni el IFT ni las telefónicas han dicho
si la nueva fórmula afectará a las tarifas que
pagamos cada uno de nosotros sin duda es un
golpe a la presunción de legalidad de una reforma
que se había animado a lo impensable patear
el tablero de un monopolio muy poderoso M
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Ruido que
presionará
En las siguientes semanas
el nerviosismo de los merca

dos respecto al proceso de
renegociación del Tratado de
Libre Comercio de América
del Norte seguirá siendo uno
de los principales determi
nantes del tipo de cambio La
quinta ronda se realizará del
17 al 21 de noviembre en Ciu

dad de México Es importante
mencionar que el nerviosismo
del proceso de modernización
del acuerdo comercial puede
llevar al tipo de cambio por
arriba de 19 30 pesos por
dólar

ti Tributo
La multinacional mexicana

Gruma y otras empresas de
alimentos en conjunto con
el proyecto Movimiento al
Natural lanzarán el miércoles
el documental Tributo al
productor La propuesta duró
dos años en preparación y
tiene el propósito de resaltar
el proceso desde el campo
hasta la cocina

Jaulas
al destierro
Nestlé anunció una nueva
política global para el bien

estar animal la empresa de
alimentos eliminará el uso
de jaulas para gallinas en la
producción de huevos En la
decisión estuvieron involu
cradas también miembros
de la organización para el
cuidado de los animales Open
Wing Alliance así como de
The Humane League Dicha
transición estará completa
en Estados Unidos y la Unión
Europea hacia 2020 en el
caso de Latinoamérica Medio
Oriente Rusia Ucrania y Asia
hasta 2025

2 Modernización
energética
La mitad de la infraes
tructura para la generación
de electricidad en Jamaica
tiene más de 30 años de
antigüedad por lo que busca
distintas maneras de moder

nizar sus plantas y reducir su
dependencia del petróleo al
diversificar el mix energético
En ese contexto Power
Service de General Electric
firmó un acuerdo con Jamaica
Public Service Company para
modernizar su equipo de
generación de energía y así
brindar su experiencia en
servicio

 CP.  2017.11.06



Pág: 13

Pemex dos buenas
noticias

con la gran ventaja de que está en tierra y además de crudo
ligero de excelente calidad tiene también gas El volumen
original de este yacimiento es de mil 500 millones de ba
rriles de petróleo lo que representa reservas totales de 350
millones de barriles y es similar en tamaño al yacimiento en
el pozo Zama 1 en Tabasco y que fue detectado hace un par
de meses por la empresa Talos Enery en asociación con Pe
mex y con Sierra Olí

González Anaya explica que Ixachi es en proporción
poco más del 10 de Cantarell que inició operaciones
en 1979 y estaba considerado como uno de los mayores
del mundo pero desde 2004 su producción comenzó a
descender

González Anaya asegura que por ser un yacimiento te
rrestre comenzará su producción á fines de 2018 o princi
pios de 2019 y aunque todavía no hay un plan de desarrollo
considera que más que un farm out se analizarán los nue
vos esquemas de contratos de servicios con incentivos para
incrementar la producción

NO A NUEVAS REFINERÍAS
La otra buena noticia para Pemex es que el viernes se levan
tó la torre de la planta coquizadora de la refinería de Tula
que es tan alta como la Torre Latinoamericana La mo
dernización de esta refinería es uno de los proyectos más
costosos porque la inversión es superior a cuatro mil 600
millones de dólares pero permitirá incrementar en 40 la
producción de gasolina diesel y turbosina con la misma
cantidad de petróleo

Lo que buscará Pemex dijo González Anaya son alian
zas que permitan avanzar más rápido e incrementar la pro
ducción de combustibles

En torno a la propuesta de López Obrador de construir
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nuevas refinerías para
reducir la importación
de gasolinas González
Anaya aseguró que lo
que se requiere es que
las actuales refinerías
de Pemex funcionen

mejor En lugar de pro
cesar más petróleo lo
que se requiere dijo
es que cada barril rinda
más y reducir los paros
en producción que en
tre otros factores se de
ben a problemas en el
suministro de hidróge

no por lo que Pemex ya firmó tres alianzas que garantizan
suministro de hidrógeno y con un ahorro de 30 por ciento

ELECCIÓN EN CONCANACO
AÚN EN STAND BY
Aunque Enrique Solana presidente de Concanaco Ser
vytur presumió los resultados de 1a 31a Asamblea de so
cios realizada el pasado martes por lo que calificó como un
apabullante apoyo de las Cámaras de Comercio en reali

dad asistieron 279 de las 474 delegaciones y 128 de las 210
cámaras es decir poco más de 60 por ciento

Lo que sí logró Solana aunque no obtuvo un mayor
quorum en la Asamblea es que se aprobaron los estados
financieros El problema es que continúa en stand by el
nombramiento de Ricardo Navarro como su sucesor por
que no se han resuelto los varios amparos presentados por
Juan Carlos Pérez Góngora quien evidentemente tampo
co cuanta con el apoyo de la mayoría

Solana quien niega las acusaciones sobre operaciones
irregulares en la Concanaco exhortó al Poder judicial a que
resuelva a la brevedad el fondo del amparo presentado por
Pérez Góngora para que Navarro pueda finalmente tomar

posesión como Presidente de este organismo que enfrenta
la más severa crisis en su historia

CARLOS RAMÍREZ PRESIDENTE DE LA IOPS
El Premio Naranja Dulce es para Carlos Ramírez presiden
te de la Consar por su nombramiento como presidente de
la Organización Internacional de Supervisores de Pensiones
IOPS en el periodo 2018 2019 La IOPS agrupa a autorida
des de 76 países y Carlos Ramírez será el primer mexicano
que la presidirá

Además el Fondo Multilateral de Inversiones Fomin
del Banco Interamericano de Desarrollo otorgó a la Con
sar el premio Interamericano a la Innovación Financiera y
Empresarial 2017 por el lanzamiento de la app Afore móvil

AZTECA COPPEL METLIFE Y PRINCIPAL
Por cierto el Premio Limón Agrio es para las cuatro afores
que todavía siguen fuera de la app Afore Móvil a pesar de
las ventajas para los usuarios que tienen acceso a sus saldos
y pueden realizar aportaciones voluntarias Estas afores son
Principal que ya llegó a un acuerdo para comprar Metlife
Azteca y Coppel
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Elresultado a nueve meses de

que su consejo de administra
ción aprobara elevar el máximo
de nivel de crédito el instituto

a cargo de David Penchyna tuvo un de
sempeño espectacular colocó 407 203
mil créditos porun monto superior a los
85 mil millones representando 41 de
todo el crédito hipotecario generado
entre enero y septiembre del 2017

En otras palabras el Infonavit se mantuvo como la
hipotecaria más importante del país con una cartera
mayor que cualquier banco comercial agrupado en la
ABM que preside Marco Martínez El organismo tri
partita en consecuencia produjo una derrama econó
mica de 18o mil millones de pesos que alivianaron un
año lleno de turbulencias y shocks

El aumento del cheque de crédito promedio en 17
se logró con una mejora en el balance del instituto
que cuida la subdirección financiera que lleva Jorge
Chávez Presa al ampliar su margen financiero en
3 603 millones de pesos Al mismo tiempo una acerta
da estrategia de inversión generó una tasa promedio
de rendimiento en la subcuenta de vivienda de 6 81

La especialidad de la casa pues

el 21 del total y como la tercera engordadora mundial
de ganado con una capacidad para preparar 500 mil ca
bezas En ese sentido GEA define a Sukarne Grupo Viz
como un caso de éxito que aporta 0 2 del PIB nacional
con su modelo integral con diversificaciónterritorial de
sus unidades para sacrificar y procesar 1 5 millones de
cabezas por año ycreciente presencia internacional que
se apoya sobre un modelo ambientalmente sustentable
promueve el desarrollo deproveedoresygeneramás de
11 mil empleos formales Si alguna compañía es baluarte
del crecimiento agropecuario nacional es Sukarne

Twitter mfloresarellano
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I ESDE HACE VARIOS años
Díaindustria siderúrgica es

motivo de controversias

por la sobreoferta global de
acero y las consecuentes
prácticas anticompetitivas

de comercio
La desaceleración de China ha tenido

secuelas para los commodities y este
último producto no es la excepción puesto
que ese gigante es el máximo productor

China trae un descalce entre lo que
produce y lo que demanda de unas 400
millones de toneladas que incluso puede
llegar a 700 millones si utilizara toda su
capacidad productiva

Hoy se inaugurará en Cancún el 58
Congreso Latinoamericano del Acero
ALACER058 que servirá para discutir de

la situación y perspectiva de ese rubro
La reunión que se prolongará hasta

el miércoles será puesta en marcha por
Ildefonso Guajardo titular de ECONOMIA
y Jefferson de Paula presidente de la
Asociación Latinoamericana del Acero
ALACERO

En la región los principales productores

son Brasil México y
Argentina Hay un gran
potencial de consumo y
hace poco nuestro país
ya se convirtió en el líder
comercializador de AL
por la dinámica del ámbito
automotriz

Como ha sucedido en la

zona TLCAN el problema es
que otros países externos son
los que han sacado el mayor
provecho

De ahí que la CANACERO que preside
Guillermo Vogel haya presionado para
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combatir ese comercio ilegal En
respuesta ECONOMIA vía la UPCI que
lleva Víctor Manuel Aguilar Pérez ha
realizado en el sexenio 15 investigaciones
por dumping De éstas 13 se resolvieron

y en dos se emitió un
fallo preliminar

Está vigente una
salvaguarda del 15
a las importaciones
de alambrón lámina
en caliente lámina en
frío placa y planchón
provenientes de
naciones que no tienen
tratado con México

Igual se ha puesto en
marcha un programa
de coordinación con el

SAT de Osvaldo Santín para combatir el
fraude en aduanas

China es el enemigo a vencer pero
el número de rivales se ha multiplicado
por la triangulación que ese país realiza
para eludir los obstáculos por ejemplo vía
Vietnam o Corea del Sur

El tema ya no es sólo dumping sino
prácticas monopólicas Alerta que será
enarbolada durante el encuentro por Raúl
Gutiérrez Muguerza mandamás de la
regiomontana DeAcero y vicepresidente
de ALACERO

r i i

DeAcero es una de las

5 grandes productoras de
México junto con Arcelor
Mittal de Víctor M Cairo
Ternium que aún lleva
Máximo Vedoya TAMSA
del mismo grupo a cargo de
Vogel AHMSA de Alonso
Ancira o Gerdau Corso que
dirige Fabricio Meirelles

Esas prácticas ni siquiera
están en el radar de la OMC

y quienes las practican han comenzado a
consolidar por ejemplo en Europa del Este

DeAcero considera que el gobierno
de Enrique Peña Nieto debe asumir una
posición más decidida en el concierto
mundial para combatirlas máxime que no
hay un arquitectura ex profeso

Se estima que no se trata de enarbolar
posiciones proteccionistas sino de
propiciar un balance más equitativo con
los países capitalistas de Estado

Aquí también hay que empujar cambios
Por ejemplo modificar la Ley de Comercio
Exterior para que sea más ágil y los
afectados no tengan en su contra el cargo
de la prueba

Así que la sobrecapacidad siderúrgica
y la influencia de actores como China
mantienen en jaque a ese negocio De ahí
que en el ALACER058 se busque exigir un
accionar más enfático

ESTA SEMANA HABRÍA nuevas
discusiones en torno al aumento
extraordinario al salario mínimo el cual
se ha complicado por las reticencias de
algunos miembros del CCE que comanda
Juan Pablo Castañón La CONASAMI que
preside Basilio González se reunió pero
sin lograr consensos La STPS que de
Alfonso Navarrete Prida está dispuesta
incluso a convocar otra vez a esa instancia

para sacar adelante el expediente en
el que también han incidido SHCP
de José Antonio Meade a favor de un

incremento de sólo 6 pesos y BANXICO
de Agustín Carstens de plano renuente
por las presiones inflacionarias Obvio
los 15 pesos que buscaba COPARMEX
de Gustavo de Hoyos ni remotamente
se concederán De hecho la IP va a

hacer lo imposible para que la discusión
se enfoque ya sólo en el aumento de
diciembre

LE PLATICABA DEL primer acuerdo
que logró el rubro del transporte
para enfrentar junto con la Comisión
Nacional de Seguridad de Renato Sales
el desenfrenado robo del transporte en
carreteras Se comenzará a trabajar en
determinados corredores El primero en
el que ya se comenzó es el de México
Puebla Veracruz Amén de CANACAR que
preside Rogelio Montemayor y que lleva
José Refugio Muñoz también participarán
otras organizaciones como la ANTP de
Alex Theissen e incluso AMIS que dirige
Recaredo Arias

Y EN CUANTO a la compra de
Interacciones por el GFBanorte le daba
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cuenta del road show que esa institución
inició para platicar con sus inversionistas
globales Es encabezado por Carlos Hank
González su presidente y están también
Marcos Ramírez director general Úrsula
Wilhelm de relación con inversionistas

y por supuesto Rafael Arana director
financiero Por cierto que este último
acaba de ser designado como el CFO más
influyente de AL por la revista Institutional
Investors Esta publicación neoyorkina
mensual es conocida por las distinciones
que realiza desde hace 30 años

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

SACUILAR DD
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MÉXICO JUEGA FUT
CON 12 EN EL EQUIPO

Cómo queda México internacionalmente
cuando cambia las reglas deljuego a la
mitad del partido Fatal

a eliminación de la Tarifa Cero que
determinó la semana pasada el Instituto
Federal de Telecomunicaciones de
Gabriel Contreras es una de las

vergüenzas públicas internacionales más
graves que vamos a atravesar Equivale
a decirle a los jugadores de un torneo

de fútbol que vengan a competir a nuestros estadios y
sorprenderlos después del medio tiempo con que nosotros
jugamos con 12 jugadores la segundamitad Y háganle como
quieran al fin y al cabo ya llegaron y están a medio partido

No me quiero imaginar la cara de José María Álvarez
Pallete y de Randall Stephenson los directores globales
de Telefónica y de AT T cuando les llamaron a Madrid
y a Dallas el Día de Muertos para decirles que en México
como lo temían cambiaron las reglas del juego y que la
Reforma en Telecomunicaciones que tanto escucharon
del Presidente Enrique Peña Nieto empieza a ser una
vacilada una broma en la que cayeron porque el Agente
Económico Preponderante en este caso América Móvil

Telcel de Carlos Slim ya no estará obligado a permitir
que los competidores usen su red para terminar llamadas
sin costo

Todavía el viernes alguien en Presidencia había olvidado
eliminar esta frase del sitio web del gobierno Un Agente
Económico Preponderante es cualquiera que cuente di
recta o indirectamente con más del 50 de los usuarios

suscriptores audiencia tráfico
o capacidad La Reforma en
materia de telecomunicaciones

establece por ejemplo que l
Los Agentes Económicos Pre
ponderantes nopodrán cobrar
tarifas adicionalespor llamadas

a teléfonos de otras empresas y 2 Los Agentes Econó
micos Preponderantes en telefonía estarán obligados
a permitir a sus competidores completar su red para la
prestación de roaming nacional sin costo adicional afm
de acelerar la cobertura nacional de más prestadores de
servicios

En telefonía móvil la empresa de Carlos Slim ostenta
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el 64 9 del mercado En banda ancha móvil su partici
pación es de 70

Cómo queda México internacionalmente cuando cam
bia las reglas del juego a la mitad del partido Fatal Aquí
dejan de contar las resoluciones de la Suprema Corte de
Justicia y los argumentos de quienes defienden la idea de
que las empresas internacionales deben invertir más en
infraestructura de su red como lo ha hecho Carlos Slim

Por qué dejan de contar Porque simple y llanamente
habíamos llegado a un acuerdo lo pusimos en la ley in
vitamos a los extranjeros a venir con esas reglas Yluego
se las cambiamos Y por eso estamos como estamos
FEMSA MUCHO CASH

Crece el rumor Que los 43 mil millones de pesos de
EBITDA que arrojó la empresa del Diablo en lo que va del
año están que pulsan y gravitan para detonar una jugada
maestra la compra de un bancotototote

ABOCADO A BANXICO

No sólo economistas hay en la lista para suceder a Carstens

MOTACARLOS100 CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA

ELIMINAR LA

TARIFA CERO ES
UNA VERGÜENZA
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